

*Del cura de Veracruz.*

Escmo. sr. — Con la mayor satisfacción felicito á v. exa. en el alto destino que ocupa dignamente de presidente de los Estados unidos mexicanos, por que el conocimiento que tengo de su acendrado patriotismo y recomendables virtudes que justamente le han merecido la confianza de los pueblos, me la inspiran fundadamente de que todas las empleará v. exa. en beneficio y prosperidad de la patria, así como han contribuido á promover y sostener su libertad é independencia.

Dignese v. exa. por su bondad admitir esta sincera espresion de mi afecto y gratitud, y los sentimientos del mas debido respeto.

Dios y libertad. Jalapa noviembre 13 de 1824 — Escmo. sr. — José Antonio Sastre. — Escmo. sr. d. Guadalupe Victoria.

*De la audiencia de Guadalajara.*

Escmo. sr. — El interés que su instituto dá á este tribunal en la pública felicidad y buen orden, le inunda en un inesplicable gozo, al ver vinculados estos importantes objetos en la acertada eleccion de v. exa. para el alto destino de presidente de los Estados unidos mexicanos, en que su disposicion y virtudes harán la dicha del Estado y el sosten de la religion.

Tenemos ya un anticipado fundamento de este pronóstico en la admirable orden suprema de v. exa. de 23 de próximo pasado octubre, en que eshortando á la mas activa y empeñosa administracion de justicia, eje de la verdadera felicidad y del orden, ha dado un testimonio de sus desvelos por el mejor desempeño de sus eminentes atenciones, á cuya cooperacion compromete al tribunal tan poderoso influjo.

La enfermedad de dos individuos de este tribunal que sentian no tomar parte en la felicitacion debida á v. exa., y el deseo del mismo tribunal de no privarles de esta satisfaccion, han dado causa al retardo con que la emprehende, confiado en que la discrecion de v. exa. se dignará disimularlo por el mérito de tan honesto

letras al teatro bullicioso de las armas; la compasion con que ha escuchado las reclamaciones de la humanidad aun en los campos sangrientos de la victoria, aquel paso firme, aquel ademan entero con que ha marchado v. exa. por senderos flanquenos de precipicios, aquel semblante sereno é igual con que ha visto los favores y los desdenes de la llamada fortuna, aquel tezon con que v. exa. se ha ocupado siempre de los intereses de la cara patria, fijos los ojos en espresion de sus voluntades, el respeto á la ley, otras mil cualidades venturosas, otras mil acciones brillantes llamaron sobre v. exa. las atenciones de los pueblos mexicanos que recién nacidos á su libertad buscan un apoyo para conservarla y consolidarla, y que comenzando á figurar en el gran teatro de las naciones á pesar de rivalidades de pasiones contrariadas, y de chocados intereses, se abanzan hácia aquel rango á que parece que los destina la providencia entre los habitantes del globo: la América septentrional estima y respeta á v. exa. como instrumento, mejor diré como uno de los autores de su felicidad en gran parte: Wasington, Timoleon no desdenarian ladearse con v. exa. lo conocen, lo palpan los Estados unidos mexicanos, y sin cohechos, sin tramas, sin intrigas, por convencion propia, por eleccion libre, confian á v. exa. el timon de su suprema prefectura.

No por haberla obtenido, sí por haberla merecido dá á v. exa. los mas cardiales parabienes, no un adulador vil, no aspirante hidrópico de empleos, no un bullicioso é inquieto diplomático, sino un eclesiástico á quien su carácter, sus principios, su profesion, sus ejercicios, sus hábitos lo alejan á las mayores distancias de los arrebatados vortices de la profunda política, y de la alta diplomacia, y de la insaciable, y descontentadiza ambicion. En suma, sr. escmo., estos son los sentimientos hácia v. exa. de un apasionado, de un amigo, de un apreciaador, de un concoleja.

Dios guarde á v. exa. muchos años. Durango octubre 29 de 1824. — Escmo. sr. — José Maria Guzman. — Escmo. sr. d. Guadalupe Victoria, presidente de los Estados unidos mexicanos.